



# SEMINARIO EN DIALOGO

*Organo Informativo del Seminario Bíblico de Colombia*

Año VII No. 13  
Junio de 2001

## GRANDES TUS MILAGROS SON ...

Por: Dr. Theo Donner

### Contenido

- ⌘ Grandes Tus Milagros Son 1
- ⌘ Dios hace las cosas a su manera 2
- ⌘ Pan & Pez 2001 2
- ⌘ Profesores invitados 3
- ⌘ Seminarios especiales 3
- ⌘ Noticias 3
- ⌘ Salidas de los profesores 3
- ⌘ Estar a los pies de Jesús: la mayor prioridad 4

**Grandes cosas  
ha hecho  
Jehová  
con nosotros;  
estaremos  
alegres.  
Salmo 126:3**

Sin duda la noticia más significativa que tenemos para compartir en esta edición del *Seminario en Diálogo* es la aprobación de la Fundación Universitaria Seminario Bíblico de Colombia, por parte del Ministerio de Educación Nacional en diciembre del 2000. Con esta culminó una trayectoria larga que inició al tiempo de la Nueva Constitución y el nuevo régimen educativo aprobado como consecuencia de la misma. La autonomía de las instituciones educativas y la superación de la antigua Ley 80 abrieron un espacio para que el Seminario buscara su reconocimiento como institución universitaria, sin perder su identidad peculiar de ser un ministerio para la formación de ministros de la iglesia evangélica.

En 1991, nos visitó el Dr. Roque González, director del ICFES, para un diálogo sobre la posibilidad del reconocimiento del SBC. Al escuchar su opinión favorable, el entonces Decano Fernando Mosquera, lideró un primer intento para alistar el papeleo exigido por el ICFES. No prosperó este intento porque el Sistema de Educación Superior entró en una reestructuración y se elaboraron las nuevas leyes que habían de regir la educación a partir de la constitución del 91.

Cuando salió la ley de Libertad Religiosa con su promesa de un reconocimiento civil de los estudios realizados en seminarios denominacionales, perdimos varios años esperando la reglamentación correspondiente. Hasta la fecha no ha salido esta reglamentación.

La institución se encontró en apuros cuando se publicó el decreto de supresión de trámites y se pasó el registro de diferentes entidades a las cámaras de comercio. Por no pertenecer a ninguna denominación era imposible cobijarnos bajo una personería jurídica especial. No éramos una institución educativa legalmente reconocida, pero nuestra labor era educativa, por lo cual no era posible inscribirnos en la Cámara de Comercio. (Gracias al Señor se encontró una salida temporal al problema.)

Al mismo tiempo la Facultad y la Junta Directiva estaban llegando a la conclusión de que el mejor camino era buscar el reconocimiento como institución universitaria.

Ahora hemos llegado al final de este camino y al principio de una senda nueva.

Cuando la Dra. Amira Valdés en 1996 aceptó nuestra invitación para unirse a la institución, sentimos que estábamos en condiciones para iniciar el proceso de elaborar documentos, buscar asesoría y así preparar nuestra solicitud ante el ICFES. Consultamos con las iglesias, con los estudiantes y con los egresados. Trabajamos arduamente en el consejo de Facultad y en comisiones. Y por fin, en marzo de 1998, pudimos entregar la documentación exigida por el ICFES. En 1999 nos pidieron información adicional y la entregamos. Ahora hemos llegado al final de este camino y al principio de una senda nueva.

Este año tuvimos que volver a presentar el programa de Pregrado en Teología para obtener el código del ICFES. Y ahora tenemos que hacer todos los ajustes estructurales para que a partir del próximo año ya podamos funcionar plenamente como la nueva fundación universitaria. En otra parte de este boletín se narra algo de la historia secreta de esta lucha por la aprobación. Aquí nos limitamos a los aspectos generales.

A aquellos que nos han apoyado en oración durante todo este proceso, les damos las gracias por su fidelidad. Y rogamos que en este momento de transición estén orando para que no se pierda la identidad forjada a través de los años anteriores: un seminario al servicio de la iglesia.

Rector

## Dios hace las cosas a su manera

Por: **Dra. Amira Valdés**  
**Secretaria General**

En el mes de marzo de 1998 se presentó la solicitud de reconocimiento de personería jurídica del Seminario Bíblico de Colombia como institución de educación superior ante el Ministerio de Educación. Según todos los pronósticos, los vientos nos eran contrarios. Había terminado el mandato de un Presidente de la República que supuestamente nos hubiera apoyado en el reconocimiento como institución de educación superior. En ese momento tampoco contábamos con un Senador cristiano que nos apoyara, que hiciera *lobbying* a favor de nuestro proyecto.

Algunas personas decían que era imposible lograr el reconocimiento porque cualquier proyecto requiere de personas influyentes que lo recomienden. En los miembros del Consejo de Facultad existía la convicción de que lo único que se debía hacer era orar al Señor y dejar las cosas en sus manos. En una oportunidad se recibió el ofrecimiento de ayuda de una persona influyente en los medios políticos. El Consejo de Facultad se reunió y se ratificó que solamente se debía confiar en el Señor. Nuestro deber era seguir orando y esperar.

Yo me había movido siempre en el ambiente de universidades y recibía muchos comentarios sobre la imposibilidad de aprobación del proyecto sin ayuda de nadie influyente.

Varias veces estuve tentada a olvidar la promesa realizada en el Consejo de Facultad, pero siempre el Señor continuaba confirmando que no se debía hablar con nadie. El iba a hacer la obra. Era como si dijera que ese privilegio le pertenecía a él y no lo compartiría con nadie. El haría las cosas a su manera. Toda la comunidad del Seminario seguía orando. Una petición que se le hacía al Señor como regalo de Navidad, era la aprobación. El 22 de diciembre del año 2000 se recibió la noticia de la aprobación de la institución. El Señor nos dio un gran regalo de Navidad.

**Él iba a hacer la obra.  
Era como si dijera  
que ese privilegio  
le pertenecía a Él  
y no lo compartiría  
con nadie**

Con la aprobación de la Fundación Universitaria Seminario Bíblico de Colombia como institución de educación superior por parte del Ministerio de Educación Nacional, el trabajo continuó. Sucede que solamente se recibió la aprobación institucional pero se requería la aprobación del programa de Teología propuesto inicialmente. La fecha estipulada en el ICFES para el recibimiento de solicitudes de autorización de programas en el primer semestre, se vencía el 15 de abril.



El Decano pensó en un principio que el tiempo no iba a alcanzar para tener todo listo en la fecha estipulada. Se realizó una reunión donde se designó un equipo para trabajar en las diferentes áreas. El equipo trabajó arduamente, y vio el producto de este esfuerzo porque el 10 de abril toda la documentación estuvo lista. La solicitud se pudo entregar con tiempo al ICFES, sólo faltaba esperar en oración que las cosas salieran bien.

El 21 de mayo viajé a Bogotá con el Rector para dialogar con funcionarios del ICFES sobre el proceso que se debía seguir una vez obtenida la aprobación. El Señor nuevamente nos sorprendió, recibimos la grata noticia de que el programa había sido autorizado y esa misma tarde darían el número de código.

Ahora continúa el proceso para la iniciación de clases del programa de Teología de la Fundación Universitaria Seminario Bíblico de Colombia en el próximo año. Se requiere de un acondicionamiento humano y logístico para enfrentar este nuevo compromiso. Se espera que el Señor nos continúe guiando en todos estos aspectos.

También se trabajará en la aplicación de alternativas viables, con la asesoría del ICFES, para solucionar la situación de los títulos obtenidos por los egresados del SBC en años anteriores. Sigamos orando por todo el proceso y los ajustes que nos esperan.

## Pan & Pez 2001

En este primer semestre dimos inicio a nuestra segunda campaña Pan & Pez, que tiene como meta recolectar \$85.000.000 para cubrir así algunas necesidades importantes de la institución. Para esta campaña, hemos contado con el apoyo no sólo de estudiantes, sino también de pastores y hermanos de las diferentes iglesias, que se han vinculado aportando sus panes y peces.

*Tú todavía puedes unirte a esta campaña y así contribuir a la formación de pastores y líderes del mañana. Puedes hacer tu consignación en la siguiente cuenta:*  
**1017-002383656 Conavi Medellín**

# Vida del Seminario

## PROFESORES INVITADOS

Durante este semestre contamos con el apoyo y contribución de varios profesores visitantes. Entre ellos se encuentran:

<i>Dr. Jaime Ortiz</i> ▪ Teología Cristiana I ▪ Jurisprudencia, Política y Fe	<i>Manuel Zárate</i> Apologética
<i>Joaquín Villena</i> Ministerio Juvenil	<i>Rosa Villena</i> Pedagogía y Didáctica
<i>Henry Perrián</i> Estudio Bíblico Metódico	<i>Patricia de Reaño</i> Relaciones Humanas

## SEMINARIOS ESPECIALES

### Crisis que amenazan la familia de hoy

La Doctora Esly Carvalho dirigió este seminario que contó con la participación no sólo de los estudiantes sino también de líderes y pastores de la ciudad.

### Arte y evangelismo

Durante los días 24, 25 y 26 de julio se estará realizando este seminario que contará con la presencia del artista James Tughan quien estará exponiendo su obra pictórica para ilustrar cómo se puede utilizar el arte en la evangelización.

Este seminario tiene un valor de \$15.000. Si desea obtener más información, comuníquese al Tel.2640303

## NOTICIAS

La universidad de Asbury otorgó el doctorado *Honoris Causa* a la profesora Jeannine Brabon, por su trabajo desarrollado con el ministerio carcelario.



Los egresados radicados en Bogotá y Medellín tuvieron la oportunidad de reunirse para hablar sobre algunas noticias de la institución.

Iniciamos el semestre con la visita de algunos miembros de Overseas Council quienes estuvieron visitando el ministerio deportivo, carcelario y estuvieron además, compartiendo un tiempo con los estudiantes.



A finales del semestre recibimos la visita de los profesores Milton Acosta y Javier Voelkel quienes fueron de mucha bendición para la comunidad.

En este semestre el seminario realizó un homenaje a los pastores de la ciudad. Este evento reunió a 200 pastores aproximadamente y durante su desarrollo, tuvimos la oportunidad de entablar un diálogo con los pastores donde el tema principal fue cómo lograr un acercamiento entre el SBC y la iglesia.



## SALIDAS DE LOS PROFESORES

→ El Dr. Marcos Wittig participó en una consulta sobre la misión de la iglesia local, organizada por el Consejo Latinoamericano de Iglesias (CLAI), en Barranquilla, durante el mes de enero.

→ El Mag. Donald Sendek y su esposa Elizabeth de Sendek viajarán a los Estados Unidos a finales de Junio para disfrutar de un año sabático.

→ El Mag. Fernando Mosquera estuvo durante el mes de marzo en Bogotá, dictando un taller de Hermenéutica en AFLET. También, durante semana santa viajó a Pereira para dar unas charlas sobre profetas, en la escuela de líderes de la Unidad Cristiana Universitaria (UCU). Del 25 al 28 de mayo estuvo en Cartagena y Santa Marta donde ofreció algunas conferencias sobre hermenéutica para los estudiantes de FLET.

→ En el mes de mayo, el Dr. Gerardo Van Ek viajó a la ciudad de Bogotá para dictar unas conferencias de literatura poética en el Centro de estudios de la Iglesia Presbiteriana. El Doctor Van Ek viajará en los próximos días a Holanda, ya que fue incorporado como profesor de Hermenéutica y Biblia en la universidad de Utrecht. Damos gracias al Señor por el privilegio que nos otorgó al tenerlo durante algunos años como docente y amigo, y oramos al Todopoderoso que lo bendiga en esta nueva etapa que le ha permitido emprender.

→ La Mag. Elizabeth Sendek fue invitada por el Instituto Haggai de Singapur para dictar unas conferencias sobre evangelización.

→ El Dr. Theo G. Donner representó al S.B.C. en la Consulta de programa doctoral Latinoamericano (PRODOLA), realizada el mes de marzo en Miami. En ese mismo mes, asistió a la primera cumbre de oración de pastores realizada en la ciudad de Bogotá. En semana Santa, dio en Pereira, unas conferencias sobre Posmodernidad y Universidad, organizadas por la Unidad Cristiana Universitaria (UCU). Viajó a Guatemala en el mes de abril en representación del S.B.C. para participar en el programa cooperativo de estudios doctorales.

## CIFRAS Y FECHAS

*Inicio segundo semestre:* Julio 23

*Fin del año académico:* Noviembre 23

*Inscripciones para el 2002:* hasta el 15 de octubre

Valor de la inscripción: \$80.000

# ESTAR A LOS PIES DE JESUS

Por: *Cristina Orrego de Jaramillo*  
Estudiante de Maestría

## La mayor prioridad cristiana

Aristóteles cuenta la historia de un capitán de barco, que llevaba una importante y pesada carga a otro puerto. Estando en alta mar, se desata una gran tormenta. El capitán se pregunta: ¿Debo arrojar la mercancía, con el fin de salvaguardar la vida de la tripulación del barco o esperar un poco más a que se calme la tormenta, esperando salvar tanto la tripulación como la carga, aún corriendo el alto riesgo de morir? El capitán eligió la vida de la tripulación. A nosotros, como cristianos, también nos toca elegir y tomar decisiones: nosotros tenemos también que sacar del barco de nuestra vida todas aquellas cosas que puedan poner en peligro nuestra vida espiritual y nuestra relación con Dios.

A dos mujeres, en los tiempos de Jesús, también les tocó hacer una elección. Cada una de ellas eligió lo que consideró más importante, y esto trajo grandes implicaciones para sus vidas: "Aconteció que yendo de camino, entró en una aldea; y una mujer llamada Marta le recibió en su casa. Esta tenía una hermana que se llamaba María, la cual sentándose a los pies de Jesús, oía su palabra. Pero Marta se preocupaba con muchos quehaceres y acercándose dijo: Señor ¿no te da cuidado que mi hermana me deje servir sola? Dile, pues, que me ayude. Respondiendo Jesús le dijo: Marta, Marta, afanada y turbada estás con muchas cosas. Pero sólo una cosa es necesaria y María ha escogido la buena parte, la cual no le será quitada" (Lucas 10:38-41).

Algunas reflexiones que pueden desprenderse de este texto son las siguientes:

### 1. Es necesario escoger las prioridades

**Las prioridades afectan nuestras acciones.** Nuestros hechos reflejan nuestras prioridades. Marta y María actuaron con base en sus prioridades. Para Marta primó el hacer muchas cosas para atender a Jesús, para María, primó el sentarse a sus pies a recibir de él, porque su prioridad era ser llena con sus palabras y su presencia.

**Las prioridades nos mantienen en la visión.** Marta y María tenían sus prioridades, pero sólo María, aún ante lo urgente, pudo salvaguardar lo que Jesús llamó la buena parte. Así como en la vida de Marta y María, en nuestra vida, hay muchas cosas que son urgentes y que muy fácilmente pueden convertirse en un obstáculo para alcanzar la visión que Dios nos ha dado.

### 2. Escoger las prioridades sabiamente

**Escogencia sabia: Conforme al criterio de Dios.** En la agenda de María estaban escritas las prioridades de Dios y no las suyas. De igual forma debe ocurrir en nuestras agendas.

**Escogencia efectiva: escogencia que da fruto.** Marta fue eficiente, pero María fue efectiva. Muchos cristianos son eficientes como Marta, están afanados y turbados por hacer muchas cosas, que no son malas en sí, pero que no están en la agenda del Señor; y dejan de ser efectivos, es decir, dejan de hacer lo que está en la agenda del Señor, lo que produce fruto que trasciende para vida eterna y que no será quitado.

### 3. Escogencia que demanda entrega

**Escoger la buena parte tiene un costo.** Cuando escogemos la buena parte, de estar a los pies de Jesús, estamos reconociendo que lo necesitamos, que su palabra es importante para nosotros y que queremos rendirnos a él.

**Escoger la buena parte es un compromiso diario.** Estar a los pies de Jesús es un compromiso que no debe depender de nuestras emociones ni de nuestro instinto. Es un compromiso que demanda de nosotros entrega y humildad, al reconocer, como lo hizo María, que necesitaba ser llena de la Palabra y de la presencia del Señor. Necesitamos que el Señor nos ayude en nuestro compromiso diario de sentarnos a sus pies.

Así como este capitán del barco, nosotros debemos sacar muchas cosas del barco de nuestra vida que están poniendo en peligro lo más importante: la buena parte que es estar a los pies del Señor. Pidamos al Señor que nos permita vivir en sus prioridades, vivir su agenda y que él nos ayude a cambiar nuestro orgullo y autosuficiencia, para sentarnos a sus pies con una actitud humilde y de dependencia.

**SEMINARIO BIBLICO  
DE COLOMBIA**

Calle 76 No. 87 - 14

A. A. 59004

PBX 264 03 03

Fax 422 07 80

sbc@epm.net.co

Medellín, Colombia